

La Union Católica.

Qui non est mecum contra me est.
MATH. CAP. XII, v. 30.

DIARIO RELIGIOSO-POLITICO.

Ubi Petrus ibi Ecclesia.

S. AMB. IN SAL. XL., 30.

AÑO IV.

En Valencia: Un mes, 8 rs.—Tres, 22 rs.—Seis, 42 rs.—En los demás puntos de la Península: Tres meses, 28 rs.—Seis, 54 rs.—Un año, 104 rs.—Estranjero: Tres meses, 12 francos.—Seis meses, 23 francos.—Un año, 44 francos.—El pago de la suscripción puede hacerse por medio de sellos de correo, libranzas ó letras en carta dirigida á la DIRECCION ó ADMINISTRACION DE LA UNION CATÓLICA, Valencia.

Valencia: Miércoles 10 de Noviembre de 1880.

Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales.—Redaccion y Administracion: calle de Vidal, núm. 2, bajo.—Tambien se admiten anuncios y suscripciones en las librerías de Badal, plaza de la Catedral, D. José Martí, Zaragoza, 15, y de Villalba, Bolsería, 22.—Los originales que se envía á la direccion no se devuelven al interesado.

NÚM. 1054

Beatissimus Idem Pater, vestri hinc pietatis ac filialis amoris testimonis, paterna invicem benignitate respondens, apostolicam benedictionem vobis ex animo impertit, Deum adprecans ut novas vobis ad religionem fidemque catholicam tuendam vires sufficiat, omnique vera solidaque felicitate cumulet.—Leon XIII, al Director y redactores de la LA UNION CATOLICA, 12 de Marzo, 1879.

OREMUS
PRO PONTIFICE NOSTRO LEONE.
DOMINUS CONSERVET EUM,
ET VIVIFICET EUM,
ET TREATUM FACIAT EUM IN TERRA,
ET NON TRADAT EUM
IN ANIMAM INIMICORUM EJUS.

Santorial.

SANTOS DE HOY. San Andrés Avelino, confesor.
Andrés nació en una pequeña villa de Nápoles llamado Castro Novo, en el año 1521. Principió el ejercicio de sus funciones sacerdotales con tal celo, espíritu de penitencia y caridad, que su conducta fué para todos un modelo de perfección. Fundó varios conventos de su orden y bendijo Dios en todas partes el celo de Andrés, habiéndole concedido don de profecía y de milagros. Habiendo llegado á la edad de 88 años, al decir la Misa en 10 de Noviembre del año 1605, al subir al pie del altar del Señor, fué acometido de una apoplejía fulminante, que en pocas horas le privó de la vida. Le beatificó el Papa Urbano III en el año 1623, y después le inscribió en el catálogo de los santos solemnemente en el año 1712 el Papa Clemente XI.

MARTIROLOGIO. En Nápoles, el tránsito de San Andrés Avelino, Trifón, y Respicio, y de Ninta, virgen. En Adde, los Santos Tiverio, Modesto y Florencia. En Antioquia, los Santos Demetrio, Obispo, Aniano, diacono, Eustasio, y otros veinte mártires. En Rábena, San Probo, Obispo. En Orleans, San Monitor, Obispo y confesor. En Inglaterra, San Justo, Obispo. En Francia, San Leon, confesor. En Licaonia, las Santas Trifona y Trifosa.

SANTOS DE MAÑANA. San Martín, Obispo y confesor.
SANTOS DE PASADO MAÑANA. San Diego de Alcalá, confesor.

Cultos religiosos.

CUARENTA HORAS. Continúan en la iglesia de Santo Domingo, Capilla de San Vicente Ferrer. Se descubre á las siete de la mañana, y se reserva á las cinco de la tarde.
CORTE DE MAJADA. Hoy visita á Ntra. Sra. de los Desamparados, en su Real Capilla. (Privilegiada.)
Mañana visita á Ntra. Sra. de las Virtudes, en San Esteban.

Parroquia del Salvador.

Solomnes cultos y novenario consagrados al Santísimo Cristo del Salvador, por su ilustre cofradía y devotos en el presente año 1880.
Los sermones principiaron á las cuatro de la tarde, rezándose á continuación la novena y el santo rosario con los gozos al Smo. Cristo, terminando el ejercicio con el motete «Domine Jesu-Christe» asistiendo á estos actos una música escogida.
Hoy miércoles, predicará de la segunda palabra D. Felicitas Trapiella, Pbro.

MES DE ALMAS.

Parroquia Iglesia de Santo Tomás, apóstol.
Piadosos ejercicios que para implorar la Divina Clemencia en las presentes circunstancias por la intercesion de la Virgen Santísima de la Saleta, y como sufragio se celebrará en el presente año 1880.
Los ejercicios darán principio el 30 de Octubre y terminarán el 24 de Noviembre.
Todos los días al anochecer se rezará el Santo Rosario, seguirá el ejercicio especial de difuntos y el sermón, terminando con el canto de Lamentos y Responsos.
Hoy miércoles, será sobre el asunto del «Santo sacrificio de la Misa».

Parroquia Iglesia de San Bartolomé.
Piadoso y solemne novenario que en sufragio de las almas del Purgatorio y mediante la poderosa intercesion de la Dolorosa Virgen María, se celebra en el presente año 1880.
El novenario empezó el martes, 2 de Noviembre, y termina el miércoles 10 del mismo.
Todos los días de este novenario, á las cinco y media de la tarde, se rezará el santo rosario, seguirá la meditación y novena de ánimas, canto de pliegaría y lamentos, con acompañamiento de órgano, dando fin con un solemne responso cantado.
Hoy á las siete y media de la mañana, habrá Misa de Comunión general por el descanso eterno de las Benditas Almas.

Correspondencia extranjera.

Paris 6 de Noviembre de 1880.

Sr. Director de LA UNION CATÓLICA.
La fecha del 5 de Noviembre de 1880, pasará á la historia con el nombre de los «crímenes del 5 de Noviembre».

En el día de ayer, á las seis de la mañana, el gobierno republicano ha espulsado infamemente, allanando el domicilio y rompiendo las puertas á los Capuchinos, Franciscanos, Agustinos de la Asunción, Maristas, Redemptoristas, Sacerdotes de Sion, Oblatos, Dominicos y Padres de Pious.
En provincias, en Bayona, en Bayona, en Morlagre, en Grenoble, en Pau, en Saint Pierre, en Aubigny, en Clemon-Ferrand, en Mazères, en Vannes, en Charente, en Ganant, en Saint Briene, en Arras, en Privas, en Dijon, en Saint Etienne, en Angoulême, en Cahors, en Marseille, en Toulon, en Rue (Somme), en Toulouse, en Nantes y en otras poblaciones, se han cometido las mismas infamias.
Los republicanos crearán con esto haber hecho algo; pero, en realidad, han matado ellos mismos la república, desacreditándola antes de matarla. Porque, hasta aquí, la república venia invocando la libertad individual, la libertad de conciencia, el

respeto al sagrado del hogar, la libertad en la opinion. Pero la república francesa se ha empeñado ahora en probarlos lo que es en si la reforma republicana de gobierno, por si acaso teniamos confianza en sus predicaciones; y allanando brutalmente los conventos, muestra todo el respeto tenido por el domicilio; rompiendo á golpes de hacha las puertas, muestra el gran respeto por la propiedad predica; espulsando á viva fuerza á los religiosos, se vé la consideracion por las creencias tenidas, y, por último, cerrando las iglesias, el sagrado respeto á la libertad de conciencia.

Lo que han hecho los republicanos en Francia no nos debe inspirar temor, sino una gran compasion por ellos. De tal modo, que les repetiremos lo que Jesus decia á las mujeres de Jerusalem: «rogad por vosotras y vuestros hijos».

Efectivamente; los republicanos franceses están hoy en el poder; ¿lo estarán dentro de tres años? Pues entonces, sea el que fuere el gobierno que en Francia domine, si no tolera ningun diario republicano, y á los que aparezcan sospechosos por tales ideas los encierra en las cárceles ó los manda á calentarse á la isla de Roumea, en la Oceania, ¿con qué derecho y con qué razon se quejarán los republicanos? Entonces se les recordará lo hecho por ellos en el día «5 de Noviembre de 1880» con los religiosos, que pacíficamente entregados á la oracion y á las obras de caridad, vivian en sus conventos.

Todos estos últimos años la predicacion republicana se hacia bajo las palabras «libertad», «derechos individuales» y «respeto al hogar»; pero todo esto era la predicacion, la práctica es ya otra cosa. Y como el Evangelio nos enseña á los católicos que «fructibus eorum cognoscetis eos»; es decir, que por el fruto se conoce el árbol, lo que es la «libertad», el «derecho» y el «respeto personal» en los republicanos lo hemos visto en el día «5 de Noviembre».

El relato de lo ocurrido lo traen los periódicos muy extensamente, y puede leerse.

En 1789 tuvo lugar la gran revolucion, que conmovió al mundo; nos acercamos ahora al centenario, ¿no podría suceder muy bien que la provincia destinara el centenario para enterrarla de una manera solemne?

Todo es posible. El sábio Obispo de Angers, decia con razon, «que los republicanos y revolucionarios del 1789 eran leones que se comian los hombres, al paso que los republicanos de hoy día son como los zorros, que no se comen mas que las gallinas».

Por eso no hay que temer á los de hoy, pues con solamente plantarles frente, ya se asustan.

Tengamos, pues, calma y confianza en la Providencia.

Suyo afectísimo,

F. R.

La Union Católica.

LA PERSECUCION RELIGIOSA EN FRANCIA.

No hay acontecimiento en los momentos actuales de tanto interés para el mundo católico, como la persecucion religiosa desplegada por el tiránico gobierno de la república francesa y sus esbirros; y retiramos con gusto los originales que tenemos dispuestos, á fin de poder publicar los nuevos detalles, que sobre tan inicuo atentado han llegado á nuestras manos, seguros de que nos lo han de aprobar nuestros lectores.

CARTA DEL CARDENAL DESPREZ,

ARZOBISPO DE TOLOSA,

á M. CONSTANS, MINISTRO DEL INTERIOR Y DE CULTOS.

Señor ministro:

Cumplo un deber señalándoos uno de los actos más escandalosos á que ha dado lugar la ejecucion de los decretos de 29 de Marzo último.
Esta mañana consolaba en el momento de la prueba á algunos sacerdotes auxiliares sometidos á mi jurisdiccion, cuando un agente de policía, autorizado por un pretendido mandato, se ha atrevido á espulsarme de un establecimiento que es propiedad de la diócesis, poniendo su mano sobre mí.
Nos no puedeis dudar, señor ministro, de que es al episcopado entero, á la Iglesia, á Dios, á la persona que se ha dirigido el ultraje de que ha sido víctima mi persona. Así lo denuncié á la justicia de los poderes públicos; y si, como tantas veces recurre inútilmente al gobierno, tendré el derecho de pensar y de decir que, después de haber acabado con los religiosos, se empieza á atacar á la Religión.

Espero que no me reduciréis al extremo en que vuestras declaraciones de abuso no podrian impedirme cumplir un deber de mi conciencia episcopal.
Recibid, etc.
EL ATENTADO DE FRIGOLET.—En uno de nuestros números anteriores dimos noticia á nuestros lectores del sitio que las tropas francesas, al mando del general Verniere, han puesto á la abadía de Frigolet, que tienen los premonstratenses á unos diez kilómetros de Tarascon misma.
Hoy podemos añadir que las fuerzas que sitian

la abadía ascienden á 2.000 hombres con artillería y municiones.

En el interior del convento hay 5.000 hombres, dispuestos á impedir la ejecucion de los decretos. A cada momento se reúnen nuevas masas populares que acuden en auxilio del convento.

Los sitiados tienen víveres para ocho dias.
Hasta aquí las noticias de Paris que nos trae el correo de hoy.

Véase ahora lo que dicen de Paris á *El Imparcial*:

«Continúa el sitio de la abadía que en Frigolet tienen los premonstratenses.
La situacion especial que el convento ocupa, le hace, si no inexpugnable, con las condiciones al menos de poder resistir por largo tiempo un sitio en toda regla».

La abadía, situada en la cima de una montaña, comprende varios edificios que rodean por completo la iglesia.

La entrada principal está cerrada con una gruesa verja de hierro. Despues hay un gran patio, que conduce á los claustros del convento.

A las nueve de la mañana el comisario, acompañado de algunas brigadas de gendarmes, llegó á la verja del convento. Los que estaban dentro del edificio recibieron á los delegados del gobierno dando vivas á la libertad y á la Religión. El tumulto fué grande.

El religioso, llamado Hermann, secretario de la comunidad, Edmond, abad mitrado, y el ex-diputado M. Cadillan, parlamentaron con el comisario de policía.

Este les leyó el decreto de disolucion.
Los parlamentarios contestaron que no estaban dispuestos á obedecer las órdenes del gobierno, por considerarlás ilegales.

El comisario insiste. El religioso Hermann lo excomulga.

Los gritos y las exclamaciones de los sitiados llegan entonces á su colmo.

El comisario ruega á los sitiados que no profieran frases ofensivas al ejército. Estos contestan cantando á coro el *Sauve Rome et France*.

El delegado del gobierno, vista la inutilidad de sus esfuerzos se retiró.

A las nueve y media, un escuadron de caballería sube la montaña con objeto de rodear el convento.

Mientras tanto, un batallon de infantería hacia retroceder á los millares de curiosos que habian acudido en socorro de los frailes.

A las doce del día el convento queda sitiado en toda regla é interceptados por completo las comunicaciones con el exterior.

Los sitiados deciden entonces que salgan del edificio las bocas inútiles. Como consecuencia de esta medida, han sido despedidas de la abadía doscientas cincuenta mujeres.

El gobierno renuncia á emplear la fuerza para someter á los premonstratenses, pues cuenta que estos cederán en cuanto les falten las provisiones.

Un doble cordón de soldados impide toda comunicacion con el exterior. Las tropas tienen órden de permitir que salgan de la abadía cuantas personas lo deseen.

La entrada está severamente prohibida.
Las tropas se han apoderado de grandes cantidades de provisiones que los campesinos llevaban á los sitiados».

EL ATENTADO DE PAU.—Dicen de Pau con fecha 6 de Noviembre:

«Los vándalos oficiales han vuelto hoy á cometer nuevos atentados».

En este momento trabajan por excluir á los franciscanos.

Ciento cincuenta gendarmes, recogidos en todas partes, prohiben la entrada en la calle del convento á una muchedumbre inmensa.

La indignacion es general. Se oyen grandes vivas á los Padres.

Llega un piquete de tropa.
Los miembros de la junta católica están en el interior del convento.

Otro telegrama posterior añade:
«El atentado ha quedado terminado. El crimen ha durado cuatro horas».

Habiéndose negado los testigos á salir del convento, el comisario de policía ha ordenado á los gendarmes que les hicieran fuego.

Los testigos se han echado al suelo. Los gendarmes se han negado á hacer fuego.

Las puertas de las celdas han sido derribadas, y los Padres han sido llevados en triunfo por tres mil personas á la casa de un comerciante que les tenia asilo preparado.

Mil gritos se oyen repetidos de: «¡Vivan los Padres! ¡Abajo los decretos! ¡Viva la libertad! ¡Abajo la república!».

EL ATENTADO DE POITIERS.—Dicen de Poitiers con fecha 5 de Noviembre:

«Los benedictinos de la abadía de Siguge, cerca de Poitiers, han sido excludados esta mañana á las seis».

Diez y ocho Padres y cinco hermanos han sido echados del convento.

Los alrededores han sido ocupados por la fuerza pública para impedir toda manifestacion católica.

La sorpresa de los Padres ha sido completa. Apenas treinta amigos han tenido tiempo de encerrarse con ellos.

Tres puertas han sido derribadas por una escuadra de presidiarios que acompañaban á la policía.

En el último rincón del convento, despues de buscarlos mucho tiempo en vano, han sido hallados los Padres y sus amigos, reunidos en la sala capitular.

Al primer golpe que se dá en la puerta el abad entona un salmo.

Protesta en seguida enérgicamente contra la presencia del comisario, y lee una carta de Monseñor Gay, excomulgando á los descarradores.

El abogado de los Prades protesta á su vez.
Los religiosos son excludados uno á uno.

Uno de ellos lleva la cruz de la legion de honor y la medalla de Crimea. Los gendarmes le presentan las armas.

La poblacion, que quiere extraordinariamente á los religiosos, está grandemente consternada».

LO DE TARASCÓN.—Véanse las interesantes noticias que nos dá hoy acerca del sitio del Convento de los Premonstratenses en despacho telegráfico de *El Imparcial*:

«Paris 7 (1, 40 t).—La Abadía de los Premonstratenses, situada en una montaña á unos diez kilómetros de Tarascon, fué ayer rodeada de fuerzas del ejército, mandadas por el general Vernier».

Las fuerzas ascienden á 2.000 hombres. Se les han enviado cartuchos, víveres para tres dias y algunas piezas de artillería.

En el interior del Convento hay unos 5.000 hombres dispuestos á impedir que se ejecuten allí los decretos. La mayor parte de estas fuerzas la constituyen los campesinos de los territorios inmediatos á la Abadía.

El sitio del Convento comenzó inmediatamente despues de la lectura de la órden de expulsion. Los religiosos y sus amigos están dispuestos, segun se dice, á repeler la fuerza con la fuerza.

Cuentan con víveres para ocho dias.

Paris 7 (6 t).—En el Consejo de ministros celebrado esta mañana, se han aprobado, despues de ligero debate, las bases de la declaracion que el gobierno leerá en la primera sesion que las Cámaras celebren. Las bases citadas son las mismas que di á conocer en telegramas anteriores.

Continúa el sitio de la Abadía que en Frigolet tienen los Premonstratenses.

La situacion especial que el convento ocupa, le hace, si no inexpugnable, con las condiciones al menos de poder resistir por largo tiempo un sitio en toda regla.

La Abadía, situada en la cima de una montaña, comprende varios edificios que rodean por completo la iglesia.

La entrada principal está cerrada con una gruesa verja de hierro. Despues hay un gran patio que conduce á los claustros del Convento.

Despues de mi telegrama de la una se han recibido nuevos detalles sobre la Abadía de Frigolet.

A las nueve de la mañana, el comisario, acompañado de algunas brigadas de gendarmes, llegó á la verja del convento. Los que estaban dentro del edificio recibieron á los delegados del gobierno dando vivas á la libertad y á la Religión. El tumulto fué grande.

Un religioso, llamado Hermann, secretario de la comunidad; Edmond, Abad mitrado, y el ex-diputado M. Cadillan, parlamentaron con el comisario de policía.

Este les leyó el decreto de disolucion.
Los parlamentarios contestaron que no estaban dispuestos á obedecer las órdenes del gobierno, por considerarlás ilegales.

El comisario insiste. El religioso Hermann, lo excomulga.

Los gritos y las exclamaciones de los sitiados llegan entonces á su colmo.

El comisario ruega á los sitiados que no profieran frases ofensivas al ejército. Estos contestan cantando á coro el *Sauve Rome et France*.

El delegado del gobierno, vista la inutilidad de sus esfuerzos, se retiró.

A las nueve y media, un escuadron de caballería sube la montaña con objeto de rodear el convento.

Mientras tanto, un batallon de infantería hacia retroceder á los millares de curiosos que habian acudido en socorro de los frailes.

A las doce del día el convento queda sitiado en toda regla é interceptados por completo las comunicaciones con el exterior.

Los sitiados deciden entonces que salgan del edificio las bocas inútiles. Como consecuencia de esta medida, han sido despedidas de la Abadía 250 mujeres.

El gobierno renuncia á emplear la fuerza para someter á los premonstratenses, pues cuenta que estos cederán en cuanto les falten las provisiones.

Un doble cordón de soldados impide toda comunicacion en el exterior. Las tropas tienen órden de permitir que salgan de la Abadía cuantas personas lo deseen.

La entrada está severamente prohibida.
Las tropas se han apoderado de grandes canti-

dades de provisiones que los campesinos llevaban á los sitiados».

EL TERROR EN PARIS.—Con este titulo publican las siguientes reseñas varios periódicos de Paris:

Una mañana, á las seis de la misma, dos comisarios de policía se presentaron á la puerta de la casa de los frailes franciscanos. Los acompañaba numerosa escolta de agentes de policía y una seccion de bomberos, y por la reja penetraron en el patio y se adelantaron hasta la primera puerta del convento.

Es esta una puerta vidriera que dá entrada á un corredor, en donde se encuentran la puerta de la capilla y la de los locutorios. La puerta estaba cerrada, y detrás habia dos testigos; se habia levantado uno de los vidrios para poder comunicar con los de afuera.

El comisario preguntó por el Padre Superior. Los testigos le manifestaron que los Padres eran Franciscanos de Tierra Santa; que su situacion era especial, y era, ante todo, preciso avisar al comisario de los Santos Lugares, el P. Victor. El comisario no quiso oír nada; y viendo que no llegaba el Superior, ordenó á los bomberos que derribasen la puerta, en tanto que los dos testigos se retiraban á la capilla.

Por de pronto los agentes respetaron la puerta de la capilla, y se dirigieron á la de los locutorios, sólidamente atrancada. Detrás del ventanillo estaba el Padre Provincial, el cual se negó á abrir la puerta á la intimacion del comisario. Este mandó echarla al suelo.

Detrás de esta habia otra no menos sólida. Viendo que iban á echar mucho tiempo en derribarla, los inflames agentes atacaron las ventanas de los locutorios, pero tenian rejas muy fuertes y tuvieron que derribar mucha parte de la pared para arrancarlas. En esto se empleó mucho tiempo.

El espectáculo tenia algo de siniestro y el público estaba indignado.

En fin, los agentes penetraron en el claustro, en donde encontraron al Padre Provincial rodeado de diez testigos. El comisario leyó una órden del prefecto de policía fechada en 4 de Noviembre, que ordenaba la aplicacion del decreto á los franciscanos, y despues se le entregó al Padre. Este quiso á su vez leer una protesta, pero el comisario no le dejó acabar, y no consintió mas que en recibirla.

Se forzaron enseguida á hachazos las puertas de las celdas. Los Padres que estaban dentro acompañados de sus testigos, fueron sacados de ellas violentamente.

A la puerta habia carruajes, en los que fueron acomodados los Padres.

A las siete y media todo habia concluido.
Al primer martillazo, los diez testigos que rodeaban al Padre Provincial se pusieron de rodillas para recibir su bendiccion.

En las calles adyacentes y en el boulevard de Vaugirard habia una muchedumbre que lanzaba vivas en honor de los franciscanos. Algunos alborotadores de taberna, dignos amigos de los ministros, evidentemente pagados, como los que lo confesaron á los Padres capuchinos, lanzaron algunos gritos de: «¡Vivan los decretos! ¡Abajo el soldado!» Pero no hallaron eco.

Creemos que solo un Padre y dos hermanos quedaron en el convento.

LOS MENORES CONVENCIONALES.—Desde las cinco de la mañana escuadras de agentes cerraban la calle de Romainville. Erán unos doscientos.

Al ver este despliegue de fuerzas inusitado, muchos se preguntaban si algun famoso malhechor habia venido á escapar el espanto y el terror en este pacífico barrio; pero se recordó al momento que habia un convento de frailes y que habia un decreto de expulsion contra ellos. Si; habia cuatro Padres, de los cuales tres eran italianos. Estos ponian la república en peligro. ¡Cuidado si es débil la tal república!

A las seis se presentó un comisario de policía é hizo las intimaciones de costumbre. Habiéndosele rehusado la entrada, el hombre de Constans dió una seña, y ocho bomberos se precipitan sobre la puerta, armados de una viga en forma de ariete. Se observó que cumplian su tarea con entusiasmo, caso muy raro, y que prueba que fueron escogidos *ad hoc*.

La puerta cedió: los buenos Padres se creian suficientemente amparados por su derecho.

Los seides de Constans desplegaron un rigor increíble. El Superior quiso protestar contra la violacion de su domicilio. «Nada de protestas, se le contestó, tenemos órden formal de no oír nada.»

«¡Cómo! Venis á echarme de mi casa contra toda justicia y derecho, y no podré quejarme y protestar! Protesto contra vuestros decretos y contra la manera que tenéis de ejecutarlos.»

Se le dió á los Padres media hora para dejar el convento, y veinticuatro para dejar á Francia.

Dos amigos de los Padres, los Sres. Devaux, padre é hijo, habrian pasado la noche en el convento. Ambos fueron espulsados.

El padre Superior pidió el nombre de los tres comisarios encargados de aquella triste obra, y se le contestó: «No tenéis necesidad de saberlo.»

Nosotros lo hemos averiguado. Son MM. A. Nourry, de Rouny y L. Namon.

salir que... esta triste... Ust... añade... contra es... Este hace... llama... ordena... contra al... guida, uno... con... grado... Padres, y... lencia, son... cárcel... del conven... escondidos... y los testi... salen á la... van los ca... algunos ca... manifestacion... cos... or entre la... e el pueblo... Padres... su bendi... ches que te... nadas calles... udo impedir... no las calles... terminar la... con el Pa... cidios por la... DE SION... eran cuatro... entera, dis... á veinticin... por los decre... te de precau... erta se abrió... cogieron sus... por el vecin... dan muchas... Código de la... agentes, con... sarios de po... sbona y pro... Dugal-Troin... us, que volvia... os valerosos... en auxilio de... mittedo entrar... e motivo una... Padres fueron... les significó... la república y... cicias... nuestro Ex... de la Confirma... Martin de esta... todos los con... s de San Pe... na seguirá ad... ento en la real... nancia, á la cual... y majestad con... de Valencia... católico, se can... los matines... la misma, ten... sa acompañada... párrafo de el... orador sagra... nio tiene á su... Templo parro... que se cantaron... el Salvador, en... amó la atencion... en aquel esbeto... el Te-Deum y... a capilla de mú... cantado con su... ntor D. Vicente... ndiciones de su... os los años, so... fuertes vientos... sideracion en... ria que se con... e los pobres la... peranza á la pre... en perspectiva... cipal fué puesto... ama Guzman el... dido el Sr. Va... mejorable, distin... eminente ar... mirablemente... en la real... roquial iglesia... alma de don... ó el día 3 del... s de la Calde... nias 15 y 30... tomado en las... s comisiones... de Sueca y

con un hierro se ocasionó una herida en la oreja... A las ocho y media, un hombre que en el río fué herido en la frente por un individuo armado de azada... En las tres de la tarde fué curado José Martínez, de 61 años, el cual, á consecuencia de un vértigo epiléptico, se ocasionó dos heridas en la cara... Hoy contrae matrimonio con la virtuosa y distinguida señorita de Vidal y Mompó, nuestro particular amigo el joven promotor fiscal de Chiva, D. José María Gadea y Orozco... Reciban nuestra mas cordial enhorabuena... Restablecido ya de su indisposicion el aplaudido baritono Sr. Arcos, esta noche tomará parte en la ejecucion de la zarzuela «Los Comediantes de Antaño»... De la secretaria del gobierno civil de la provincia, hemos recibido el volante siguiente: «Sr. Director del periódico LA UNION CATOLICA. Muy señor mio: Ordenado por el señor gobernador, participo á V. que el número 7362 del periódico La Iberia correspondiente al día 7 del actual ha sido denunciado, por el snello que principia «Con verdadero sentimiento.» Queda de V. afectísimo S. S. Q. B. S. M. —José Pagés.—Valencia 9 de Octubre de 1880.» Lo sentimos y deseamos al colega buena suerte... Lista de los impresos y cartas detenidas por falta de direccion ó franqueo en esta Administracion principal. Número 1, Agustin Royo (el abuelo).—2, Faustino Iglesias, Porto.—3, Manent hermanos, Bogotá.—4, Ramon Coma.—5, Fames Fisk, Lydney.—6 Kaiser y Simbolotti, Génova.—7, Federico de Borbon.—8, Félix Fayos, presbitero.—9, B. Ursell, Stockholm.—10, R. M. de Brizuela, Bordeaux.—11, Salvador Gil.—12, Francisco Penalba Soler.—13, Juan José Ros. El Administrador principal.—A Corona. La feria de Cuevas de Vinromá, promete estar muy concurrida. Personas conecoras de las condiciones de localidad y de la ganaderia, calculan que no bajarán de 18 á 20.000 cabezas de lanar y cabrio las que concurrán á dicha feria. Adelantan con rapidez los trabajos del ferrocarril de Alcoy á Villena y Játiva, pues, segun nos dice El Serpis, el jueves salió con direccion á Muro, con objeto de ultimar los trabajos de estudio por el lado de Játiva hasta Alcoy, el ingeniero jefe del ferrocarril en proyecto D. Luis Pedro Marqués. Un telegrama de Denia da cuenta de haber naufragado en aquel puerto á consecuencia del huracan N. E. que reinó el domingo, una balandra é idose al garrete arrastrando las anclas tres buques más. No ha ocurrido felizmente ninguna desgracia personal. El sábado último obtuvo el grado de doctor en la facultad central, con la honrosa calificacion de sobresaliente, el joven médico y aventajado alumno que fué de esta escuela D. Arturo Orizgoza y Malon. El gobierno de la república de Nicaragua, ha suprimido, entre otros de los consulados que tenia en España, los establecidos en Valencia y en Alicante. Escriben de Salamanca á un colega, que se instruye causa criminal por una malversacion de importancia, habiendo sido reducido á prision el delegado del Banco de España para el cobro de las contribuciones en aquella provincia. La Audiencia del territorio ha nombrado un juez especial para la instruccion del proceso. Ha llegado á Calais una embarcacion como no se ha visto otra igual. Es una canoa de caoutchouc que se desarma y se coloca en una maleta. Un inglés apostó que habia de atravesar en ella el Canal de la Mancha, y acaba de realizarlo con el más satisfactorio resultado. El río Miño ha tenido una crecida inordinando las vegas cercanas á las ciudades de Tuy y Valença. En un millon de reales se calculan las pérdidas que la plaga conocida con el nombre de «tela de araña» ha causado en la cosecha de patatas de la provincia de Ciudad-Real. Algunos labradores han empezado á sacar las patatas antes de tiempo, en vista de que todas las plantas se mostraban al exterior con visibles señales de poca ó ninguna vida. El pasado lunes se celebró el último día de novena á Nuestra Señora del Sufragio y benditas almas del purgatorio en la iglesia parroquial de la Santísima Cruz de esta ciudad y en el mismo día finalizó el jubileo de las Cuarenta-Horas con una devota reserva á cuyo acto asistió la capilla de música de nuestro templo metropolitano. En la calle de Garraixet-Vell promovieron anteayer un fuerte escándalo, cuatro de sus vecinos, maltratándose con palabras indecorosas y viniendo después á las manos resultando todas ellas arañadas. Pocos son los días que dicha calle no está convertida en campo de agramante y por lo tanto seria muy conveniente que la guardia municipal ejerciera sobre ella esquisita vigilancia para que no se repitan tan á menudo los escándalos. Anteayer se oyeron detonaciones como de arma de fuego en varios puntos de la capital sin que se pudiera averiguar los motivos, ni quienes fueran sus autores. Ayer tuvo lugar á las cuatro de la mañana entre Ampolla y Almela un choque de dos trenes de mercancías, resultando muerto un fogonero y el maquinista de uno de los trenes con las piernas rotas, el maquinista y fogoneros del otro tren bastante mal heridos y todos los demás empleados heridos ó contusos; tan pronto se supo la noticia salieron inmediatamente en su auxilio. Estas son las noticias que hemos podido adquirir referentes á este desgraciado suceso. Anteayer á las nueve fué herido en la pierna derecha un vecino de la calle de Cubells, de un tiro de pistola en la plaza de los Porchets; el agresor fué aprendido y conducido á las torres de Serranos donde se encuentra con el arma, á disposicion del juzgado competente. De resultados de una riña que tuvieron ayer

mañana dos labradores en el portal de Serranos, fué curado en la Casa de Socorros uno de ellos que recibió una herida en la ceja... En las inmediaciones del Hospital encontró ayer un barrendero una espuerta vieja que contenia dentro una niña muerta... Hace días que se vienen reproduciendo hechos de esta naturaleza, sin que sean aprehendidos nunca los autores de tan criminales atentados, lo cual habla muy poco en favor de la numerosa guardia municipal que tenemos... Según un periódico, ha quedado aprobado el nuevo arreglo hecho en el servicio de correos y que anunciamos días há á nuestros lectores... En su virtud, el correo de Madrid llegará á esta capital á las 10:50 de la mañana y saldrá á las 2:26 de la tarde, con lo cual se beneficiará notablemente al comercio, á quien le será posible contestar las cartas el mismo día en que se reciben... Según noticias recibidas de varios puntos de Andalucía, la aceituna prosigue en condiciones sumamente favorables en su desarrollo, esperándose grandes rendimientos... El aventajado alumno de esta Universidad, D. Pablo Tomás Barrachina, despues de unos brillantes ejercicios, tomó el grado de licenciado en medicina y cirugía... Se ha dispuesto que los propietarios que instruyen expedientes justificativos de haber destinado campos á nuevas plantaciones frutales, no utilicen impresos de ninguna especie al efecto, como algunos venian verificándolo, sino papel del sello undécimo, sin cuyo requisito no se dará curso á los expedientes en cuestion... Entre las peripecias que ha sufrido el mozo del café de Laurence, al que hace un año correspondió un premio mayor de la loteria nacional, se cuenta la de haber sido preso no há muchos días, conduciéndosele á Madrid á disposicion del juzgado que entiende en la causa de falsificacion del billete. Pues bien, á poco de llegar á Madrid fué puesto en libertad por el mismo juzgado el referido mozo de café, el cual inmediatamente ha regresado á Valencia... El consejo de disciplina de la Universidad de Barcelona, parece que ha condenado á dos estudiantes por haber apedreado al catedrático de Ciencias, Sr. Ravé, uno á la pérdida del curso, y otro á ser rechazado de todas las Universidades de España... ANECDOTAS. Un subalterno á un cajero: —Capitan, ¿quiere V. facilitarme una paga? No señor porque ni conozco á V. ni sé si pertenece á mi batallon. —Soy de otro regimiento. —Pues lo siento mucho, pero no le puedo complacer. —Abrigaba cierta confianza en V... ¿Confianza cuando esta es la primera vez que nos vemos? —Pues la confianza que tengo de que V. no me conoce me animó á pedirle una paga: porque en mi regimiento ya me conocen todos y nadie me presta un cuarto. Llegaron dos paletos á la estacion del ferrocarril, y habiendo oido los silbidos y el ruido que hacia la locomotora al despedir el vapor, dijo el uno: —Compañero, si te parece nos iremos mañana. —¿Por qué? —Porque tal vez mañana pongan otra cuolomotora que tenga mejor humor, porque esta, segun los resoplos que pega, está muy rabiosa, y milagrito será que en cuanto que salga al camino no haga arguna barbaría con los pasajeros. Las acreditadas aguas de Loeches (La Margarita) tan apreciadas en España y en el extranjero como el purgante mas eficaz y mas barato, han sido nuevamente premiadas, obteniendo medalla de primera clase en la Exposicion de Pontevedra. Nuestros lectores pueden enterarse del anuncio de estas aguas en el lugar correspondiente. Felicitamos á los dueños de ese rico manantial, verdadera piscina de salud. El Colegio de Nra. Sra. del Buen Consejo, elemental y superior, para señoritas, que se hallaba establecido en la calle de San Vicente, 163, principal, se ha trasladado á la plaza de Pelliceros, num. 4, principal. Espectáculos. TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy.—23 de abono.—La pieza en un acto, Suma y Sigue.—La comedia en dos actos. Con la música á otra parte.—La pieza en un acto, El padre de la criatura. A las ocho. TEATRO DE LA PRINCESA.—Funcion para hoy.—20 de abono.—Turno par.—La zarzuela en tres actos, Los comediantes de antaño. A las ocho. TEATROCAPE.—Funcion para hoy.—La comedia en tres actos, Caricia del Castañar.—Estreno de la comedia bilingüe en un acto, La novia de Albal. A las siete y media. OBSERVATORIO METEOROLOGICO de la Universidad de Valencia. Estado atmosférico del día 9 de Noviembre de 1880. A LAS NUEVE DE LA MAÑANA. Baróm. Termómetro centígr. Hum. relativa dad re. Direc. del viento. Fuerza del viento. Esta del ciclo. 760.7 13.6 76 NE. Brisa. Cub. Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior. Temperatura máxima al sol. 20.0 Temperatura máxima á la sombra. 15.5 Temperatura mínima á la sombra. 9.0 Evaporacion en milímetros. 0.0 Lluvia en milímetros. 7.8 Velocidad del viento en kilom. 821 Avisos Corporaciones. Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia. —El día 6 y siguientes del próximo mes de Diciembre de dos y media á cinco y media de la tarde,

Parte oficial. La Gaceta de Madrid correspondiente al día 8 no contiene ninguna disposicion de interés general. Parte Mercantil. BOLETIN COMERCIAL. COTIZACION del colegio de corredores de la plaza de Valencia, hoy día de la fecha. Londres, 30 dias fecha 48.50 á 48.55 Paris, 8 dias vista, 5.08 á 5.085 Marsella, 8 dias vista, 5.08 á 5.083 Cambios. BEN. DAÑO. CAMBIOS. BEN. DAÑO. Alicante. 3/8 Málaga. 3/8 á 1/2 Almería. 3/4 Murcia. 1 Barcelona. 1/4 Reus. 1/4 Bilbao. 3/4 Santand. 3/4 Cádiz. 3/8 á 1/2 Sevilla. 1/2 Cartage. 1/2 á 3/8 Tarrago. 1/4 Castello. 5/8 á 3/4 Vigo. 3/4 Coruña. 3/4 Zoragoza. 3/8 á 1/2 Madrid. 1/2 Descuento de letras Banco de España 3 0/0 anual. Valencia 9 de Noviembre de 1880.—El Sindico, Adolfo Torrens. BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del día 8 de Noviembre. FONDOS PÚBLICOS. ULTIMOS PRECIOS. MOVIMIENTO. Alza. Baja. 3 por 100 interior. 21.125 90 » — fin de mes. 20.85 95 » — fin próximo. 00-00 » » 3 por 100 exterior. 00-00 » » Amortizacion interior. 40.90 » » — exterior. 00-00 » » Billetes hipot. 000-00 » » Bonos del Tesoro. 99.25 15 » Obl. Banco-Tesoro. 101.95 5 » Obl. B. T. Aduanas. 100-00 100 » Obl. ferro-carriles. 41.85 » 130 » Londres 90 d. t. 48.30 » 5 » Paris 8 d. v. 5-05 » » Banco de España. 292.00 » » Movimiento del puerto. Buques entrados y salidos el día 9 de Noviembre de 1880. ENTRADOS. Vapor esp. Cifuentes, de 736 t.; c. J. Menendez, de Carril, Gijon, Santander y Aviles, con 679 bultas hierro, cacao, manteca y otros. Vapor francés Kabyle, de 381 t.; c. Parniel, de Oran, de tránsito. Vapor inglés Gladys, de 1022 t.; c. Brittain, de Palermo, de tránsito. Vapor esp. Játiva, de 793 t.; c. M. Cano, de Suvansa, con carbon mineral y 50 bultos cemento. SALIDOS. Vapor esp. Colón, para Barcelona, de tránsito. Vapor esp. Cifuentes, para Barcelona, de tránsito. Vapor esp. Niña, para Liverpool, con cargo de cebollas y naranjas. Vapor francés Ministre Abatucci, para Cete, con cargo de vino. Bric Noruego Uller, para Arendal, en lastre. Pailebot francés Josephine, para Portvendres, con cargo de vino. Vapor inglés Gladys, para Nueva-York, con cargo de naranja. Correo de Madrid. Correspondencia particular. Madrid 8 de Noviembre de 1880. Sr. Director de LA UNION CATOLICA. Muy Sr. mio y amigo: A pesar de los «sermone» (no incurso en la circular sobre los idem) lanzados por el marqués de la Vega de Armijo y Balaguer á los cordobeses y catalanes, del entusiasmo que ellos han producido y de la misteriosa reserva del H. Sagasta, elementos más que suficientes, para hacer temblar á la moderna Cartago defendida por D. Antonio, parece que los hombres más importantes de la fusion, andan como ali-caídos, notándose que son muy pocas las esperanzas que guardan en sus hechos acerca del triunfo que esperaban alcanzar al formar esa nueva liga, ridicula en la forma, y más ridicula aún en el fondo. No son pocas las ilusiones desvanecidas en pocos meses; bien merecen un gorro chino escuadrado de cascabeles los que sonaron con reducir á polvo la situacion conservadora liberal, porque difícilmente el difunto Mr. Paul haria memoria, si viviese, de haber tenido á sus inmediatas órdenes clowns más graciosos. ¿Cuántos de estos señores fusionistas, al ver sus risueñas esperanzas, convertidas en tristes ruinas, recordando á Jorge Manrique, exclamarán: «Los placeres y dulzores De esta vida trabajada Que tenemos, ¿Que son sino corredores, Y la muerte es la celada En que caemos? No mirando á nuestro daño Corremos á rienda suelta Sin parar: Desque vemos el engaña, Y queremos dar la vuelta, No hay lugar!...» Y todo esto lo digo porque, segun murmuradoras lenguas refieren, el general Martínez Campos ha tenido, á puerta cerrada, una conferencia, con el duque de la Torre, y parece que de ella salió dejándose por allá las pocas esperanzas que pudiera tener todavia: lo digo tambien, porque se murmura que en la comida que el centralista marqués de Muros dió á los constitucionales general Lopez Dominguez, Linares, Leon y Castillo, Merelles y Ferreras, tanto los convidados como el anfitrión convinieron en que los asuntos de la fusion van mal, presentándosele el porvenir triste, muy triste; pero tambien estuvieron conformes en

hacer un acto importante cuando se abran las cortés Si han de vencer los apuros que agobian á la fusion, Cánovas dirá al de Muros que haga mucho el anfitrión. Porque como los duelos con pan son menos, Y com er es la manía, de la gente fusionera, vea V. de qué manera recobrará la alegría. Creo que Valencia será visitada por el archiduque Guillermo, que con la archiduquesa Isabel, saldrá para Viena, dirigiéndose á Niza desde ese puerto ó el de Barcelona. Siyo afectísimo, El Corresponsal. 8 NOVIEMBRE. De varios periódicos. De «La Fés»: Los fusionistas, poco satisfechos de la marcha política del gobierno (sic), no saben qué decir ni hacer para ver de llevar al país el desprestigio de esa política. Así es que sus órganos en la prensa no perdonan medio alguno de realizarlo. «La Gaceta Universal», uno de los periódicos más atrevidos de la fusion, y órgano del señor Martínez Campos, escribe la siguiente relacion de que ha hecho el gobierno en el tiempo que va de tregua parlamentaria: «Ha despojado caprichosamente al heredep del trono de un título legitimo. Ha disuelto comités democráticos. Ha denunciado periódicos en masa. Ha matado unas cuantas publicaciones. Ha cometido todos los abus conocidos en las elecciones para diputados provinciales. Lástima que el colega no se hubiera acordado tambien de las célebres circulares á las Provincias Vascaas; del destierro del Rdo. P. Garagarza; de los asuntos de Gibraltar y de otras muchas cosas tan sustanciosas como estas. Pero aun dice más la «Gaceta Universal». «Lo que ha pasado durante el interregno parlamentario, sin que el gobierno se dé por entendido. Se ha efectuado una rápida baja en los valores públicos. Han aumentado los fraudes en las oficinas públicas. Han emigrado á la Argelia unos cuantos miles de españoles. Han avanzado, en cambio, en nuestro territorio los centinelas ingleses de Gibraltar. Y no hemos adelantado un paso en nuestra difícil situacion con Marruecos.» En esto último no está en lo cierto la «Gaceta». ¿Pues qué, ignora acaso el colega que los Sres. Lasala y Echevarria, de comun acuerdo, van á establecer en el campo de Melilla un vivero de vides americanas? ¿Le parece al colega que es poco adelanto este, llevar precisamente al suelo de Mahoma el vino, prohibido entre los mahometanos por la religion de aquel «profeta»? La idea de los citados ministros tiende á la destruccion de las leyes «sagradas» del Koran. ¿No es este un paso para el progreso y civilizacion de aquellos pueblos, hoy en estado de completa barbarie? Telegramas. Atenas 7.—La contestacion de los diputados al discurso del trono el día de la apertura de la Cámara, dá gracias á las potencias extranjeras y no duda la ejecucion del tratado de Berlin. Los medios de ejecucion del tratado serán el principal objeto de las deliberaciones de los diputados. Añade que el ejército griego debe permanecer en armas para acabar con la tarea de establecer una nueva situacion en las provincias cedidas á Grecia. Anuncia que el ministerio ha entablado negociaciones en el extranjero para un empréstito de 100 millones. Ultima hora. DESPACHOS TELEGRAFICOS. Servicio particular DE LA UNION CATOLICA. Paris 8.—Se ha llevado á cabo la espulsion de los religiosos en ochenta y un departamentos, donde habia trescientos ochenta y cuatro conventos no autorizados. Se asegura que dos congregaciones de la char-trense y de los trapenses han recibido la autorizacion provisional de permanecer en sus conventos. Tambien han sido espulsados de su convento en Francia los misioneros que van á Africa á difundir el cristianismo entre los salvajes. (1) Rogers 7 noche.—Los albaneses han declarado que á ningún precio cederian Dulcigno. Los montenegrinos están dispuestos á entregar Dulcigno á Austria. Paris 8.—Sigue el bloqueo del convento de los premonstenses, situado cerca de Tarascou. Londres 8.—Dice el «Times» de hoy que los albaneses bloquean en Medna á un cuerpo de ejército de 300 turcos. El «Daily Telegraph» asegura que la Sublime Puerta ha dado á Desvish-Bajá la orden de entregar á Dulcigno en el término de tres días. El «Daily News» anuncia que el principe de Gortschakoff está gravemente enfermo. Madrid 9, diez noche. Han sido aplicados los decretos á la abadia de los Promostatenses. Los moderados han dirigido una circular á los comités censurando al conde de Puñonrostro. (1) ¿Qué salvagismo! IMPRETA DE MANUEL ALUFRE, Quedado, 17.

